

## NOVEDADES DE INVESTIGACIÓN

### SIDI 2022

#### Una semana para pensar la Investigación, el Desarrollo y la Innovación



Del **5 al 9 de septiembre** viviremos la séptima edición de la SIDI con la participación de investigadores, docentes, estudiantes y responsables de empresas, de asociaciones y de organismos del Estado.

El programa se organiza en **paneles de investigación, mesas de diálogo y pósters virtuales** y, en esta oportunidad, tendrá un formato híbrido. Participarán referentes de México, Costa Rica, Uruguay, España, Estados Unidos, Canadá, Suiza y Reino Unido, además de investigadores de varias universidades nacionales y de la UNSAM.

[Ver nota completa](#)

### Agenda

#### Seminario de Investigación

##### Matías Fuentes disertará sobre "Continuidad de los cuasi-equilibrios de las economías Pettis y Gel'fand"

En el próximo Seminario de Investigación de la EEyN, el investigador y director del CIETyMA, Matías Fuentes, presentará su trabajo sobre teoría económica.

**Jueves 25 de agosto a las 11 horas en el Auditorio de la EEyN.**

#### Doctorado en Economía de la Innovación

##### Cursos abiertos para estudiantes externos

Este mes comienza la primera cohorte del Doctorado en Economía de la Innovación de la EEyN, dirigido por Valeria Arza y coordinado por Lilia Stubrin. Este año se dictarán dos seminarios del Doctorado: "Tópicos de Economía de la Innovación", a cargo de Valeria Arza y con la participación de colegas invitados, y "Políticas de Ciencia, Tecnología e Innovación: enfoques históricos, nuevos debates y perspectivas para el desarrollo inclusivo y sostenible", dictado por Gabriela Bortz (CONICET-UNQ).

Ambos cursos están abiertos a estudiantes externos al programa de Doctorado.

**Hasta el 15 de agosto para la inscripción de estudiantes externos**

Contacto: [doctoradoinnovacion@unsam.edu.ar](mailto:doctoradoinnovacion@unsam.edu.ar)

### Actividades de investigadores

#### Investigadores EEyN en REPAL 2022

En la conferencia anual de la Red para el Estudio de la Economía Política en América Latina (REPAL), que tuvo lugar en la Universidad Torcuato Di Tella del 30 de junio al 1 de julio, Lucas Ronconi (CONICET-EEyN) presentó su investigación sobre "Compliance and Civic Engagement: Evidence from a Field Experiment in Argentina", mientras que Valeria Arza (CONICET- CENIT-EEyN) participó del panel de cierre, junto con Emmanuel Álvarez Agis, Sebastián Etchemendy y María Victoria Murillo, con la moderación de Carlos Freytes.

[Ver nota](#)

#### Revolución Biotecnológica

El 5 de julio Lilia Stubrin, vicedirectora de CENIT-EEyN, participó en el evento "Revolución Biotecnológica: ¿Por qué Argentina, por qué ahora?" organizado por la Asociación Argentina de Capital Privado, Emprendedor y Semilla. Moderó un panel con aceleradoras de base científica que explicaron cómo invierten en start-ups de biotecnología en Argentina.

#### Políticas para ciencia ciudadana

El 6 de julio, Valeria Arza (CENIT-EEyN) participó de forma virtual del panel: "Políticas para Ciencia Ciudadana: preguntas y desafíos", en el II Workshop da Rede Brasileira de Ciência Cidadã.

#### Julieta Arancio en Cambridge

Julieta Arancio, investigadora asociada a CENIT-EEyN, expuso sobre las potencialidades del hardware abierto para la ciencia en el seminario "Bringing Open Source to the Global Lab Bench", que ofreció el 20 de julio en el Open Bioeconomy Lab de la Universidad de Cambridge.

[Puede verse aquí](#)

#### Beca de post doctorado para Emanuel López

Emanuel López obtuvo una beca postdoctoral de CONICET para desarrollar el proyecto "¿Cómo incrementar la productividad de las firmas manufactureras? En búsqueda de estrategias eficaces para superar obstáculos a la innovación". Trabjará en CENIT-EEyN, bajo la dirección de Valeria Arza.

#### Almendra Cremaschi, investigadora visitante en el King's College de Londres

Almendra Cremaschi, quien realiza su doctorado en CENIT-EEyN con beca CONICET y coordina la iniciativa de semillas abiertas Bioleft con dirección de Anabel Marín y Patrick van Zwanenberg, obtuvo una beca como visitante de Canning House y el King's College London. Esta beca se desarrollará en la Biblioteca Maughan del King's College London (KCL), Reino Unido, de septiembre a diciembre de 2022.

[Más información](#)

### Convocatorias

#### Becas CONICET

Se encuentra abierta la convocatoria 2022 para las becas de doctorado de CONICET. La Secretaría de Investigación, Desarrollo e Innovación de la UNSAM lanzó un nuevo sitio para colaborar en el encuentro entre posibles directores de beca y personas interesadas en postularse.

**Fecha de cierre: 12 de agosto | [+Info](#)**

### Publicaciones

#### La desigualdad en el servicio doméstico

El investigador de EEyN, Manuel Basombrio, en coautoría con Federico Favata y Nicolás Costante, publicó el artículo "Desigualdad y dominación o servidumbre : el caso del servicio doméstico", en la Revista Cultura Económica, Año XL Nº103, Junio 2022: 119-136.

[Leer artículo](#)

#### Competir en la agroindustria

El Banco Interamericano de Desarrollo publicó recientemente "Competir en la agroindustria. Estrategias empresariales y políticas públicas para los desafíos del siglo XXI", con 30 estudios de caso de inserción internacional exitosa. Lilia Stubrin, vicedirectora de CENIT, participa en dos capítulos: el cinco, "La asociatividad como estrategia de inserción internacional en mercados de agroalimentos de alto valor", como única autora, y el 7 "Estrategias de generación de valor en las cadenas de valor globales frente a los desafíos ambientales", en coautoría con Romina Ordoñez y Yoanna Kraus.

[Puede leerse aquí.](#)

#### Trampas de la pobreza en Argentina

Florencia Fares y Federico Favata (CIMAD-EEyN) escribieron junto a Nicolás Bertholet, Andrés Salles y Gabriel Montes Rojas sobre Trampas de pobreza en Argentina (2003-2020) en la Revista de la Facultad de Ciencias Económicas, 28(1), 15-34.

[Leer artículo](#)

### Informes

#### Los cambios de la política económica en las dos grandes potencias

El Observatorio de la Economía Mundial publicó el Boletín Nº91, escrito por Jorge Remes Lenicov con la colaboración de Lucas Pina.

[Leer boletín](#)

### En los medios

**Florencia Fares** (CIMAD-EEyN) fue consultada por [Noticias Unsam](#) sobre el mercado laboral en Argentina.

**Federico Favata** (CIMAD-EEyN) participó en [CNN radio](#) sobre segregación en el [mercado laboral](#).

**Valeria Arza y equipo del CENIT presentaron #CoAct en la TV Pública.**

El programa La liga de la ciencia, en la TV Pública, dedicó un bloque a la ciencia ciudadana y, en particular, al mapeo de iniciativas de ciencia ciudadana en Argentina desarrollado por el Laboratorio de Aceleración del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) Argentina, CoLabAR, y el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Nación. Guillermina D'Onofrio (MinCyT) y María Verónica Moreno (PNUD) presentaron el mapeo y destacaron, entre otros, el proyecto [CoAct Justicia Ambiental](#), desarrollado en Argentina por CENIT-EEyN junto a la Fundación Ambiente y Recursos Naturales (FARN).

[Puede verse aquí.](#)

**Mariano Fressoli, CENIT EEyN, presentó "Datos en el cielo" en Campus PULSAR**

Ya está disponible en la plataforma Campus Pulsar de la Agencia I+D+I "Datos en el cielo", el cuarto episodio de "Ciencia en común", la serie de divulgación escrita por Mariano Fressoli (CENIT-EEyN) y co-conducida por Fressoli y Marcela Basch. Este micro habla de ciencia ciudadana.

[Puede verse aquí.](#)

### Conocemos a:



#### Carolina Espinosa Rubiano

Licenciada en Antropología social y cultural del IDAES - UNSAM, cuenta con formación en antropología económica y colombiana. Se especializa en el análisis etnográfico de movimientos sociales en contexto rural, particularmente en las interacciones interculturales en torno al desarrollo local, las economías comunitarias y la agroecología en el NOA argentino. Cuenta con una variada experiencia académica orientada a la investigación social de poblaciones migrantes y a la revisión de gestiones institucionales, en el sector público y de educación superior. Es profesora de grado en la facultad de Psicología de la Universidad Favaloro y becaria doctoral de la Escuela de Economía y Negocios, con lugar de trabajo en CENIT. Su proyecto es realizar el Doctorado en Economía de la Innovación en CENIT-EEyN-UNSAM.

[Leer entrevista](#)

**Producción:** Secretaría de Investigación + Comunicación EEyN-UNSAM

**Suscripción:** [inveeyn@unsam.edu.ar](mailto:inveeyn@unsam.edu.ar)